



Eclat et clarté parfaite

Kinkora, I. P. E.

Mme Mary Jane Greenau, qui a fait usage des Toniques du Père Koenig pour les Nerfs, m'assure qu'elle en a retenu des avantages marquants. Elle était sujette à de fréquents événements, mais depuis qu'elle fait usage de ce remède elle n'a pas eu une seule attaque depuis le printemps dernier. Elle a recouvré l'éclat et la clarté parfaite de son intelligence depuis qu'elle prend ce Tonique.

Rév. J. J. MACDONALD.

M. Lanthier, du No 343 rue Papineau, Montréal, Can., nous écrit que depuis plus de sept ans il était affligé d'évanouissements. Il s'est mis sous les soins de médecins et aux hôpitaux, mais ne faisait qu'empiéter, à tel point qu'il avait jusqu'à deux attaques par jour; mais dès qu'il a commencé à faire usage des Toniques du Père Koenig pour les nerfs, il n'a eu qu'une seule attaque.

Un livre précieux sur les Maladies Nerveuses envoyé gratuitement à une adresse quelconque, et les patients pauvres peuvent aussi obtenir cette Médecine gratuitement. Ce remède a été préparé par le Rév. Pasteur KOENIG, de Fort Wayne, Ind., depuis 1876, et il est préparé aujourd'hui sous sa direction par la KOENIG MED. CO. CHICAGO, ILL.

En vente tous les pharmaciens, \$1.00 la bouteille, 6 pour \$5.00. — En vente à Montréal, par The Wingate Chemical Co., et à Toronto par Lyman Bros & Co.

## La dernière nouveauté en fait de Confortables

On les appelle Confortables "Maish" et on les emploie à la place des édredons.

Ils sont faits de la plus belle qualité de fibre de coton blanc comme la neige.

On choisit les meilleures et les plus longues fibres du coton.

Elles sont peignées, tissées en une couche épaisse, douce et élastique.

Cette couche est exactement de la même largeur, longueur, et épaisseur que le confortable fini.

Et il y a cette même épaisseur duveteuse à chaque partie; il n'y a point de creux ni d'endroit durs.

Entre les fibres, il y a mille petites ouvertures pour l'air, ce qui conserve la chaleur du corps.

Quelque soit la pression que vous exercez sur ce confortable, lorsque vous le quittez il reprend sa forme normale.

Il est aussi chaud que l'éddenon le plus cher, et beaucoup plus léger.

Nous les avons dans toutes les plus nouvelles nuances, dans les grandeurs régulières, à \$3.75, moins 10 p. c.

RENAUD, KING  
& PATTERSON

Coin des rues Guy et Ste Catherine.

## RAZORINE EN LÈVE

instantanément sans douleur et sans endommager en aucune façon la peau la plus délicate.

Poils Follets,  
Cheveux  
et Barbe Superflus

\$50.00 de récompense à quiconque réussit pas. — Nous ne craignons pas de le faire essayer. Envoyez-nous 10c, pour frais de poste, et nous vous en expédierons un paquet assez gros pour vous convaincre de sa parfaite infallibilité. En vente partout \$1.00 le flacon ou adressez : COOPER & CIE, Dépt. 50, Montréal ou M. BRUNET & CIE, Québec et GEO. MORTIMER & CIE, 247 Ave Atlantic, Boston, Mass.

## ŒUVRE D'ART CANADIENNE

A l'occasion de Noël, l'Album Universel publiera en frontispice un remarquable dessin original, et bien canadien, dû à notre distingué artiste et collaborateur de vieille date, M. Edmond J. Massicotte. Cette page d'art plaira à nos gens, qui la conserveront avec plaisir.

LOUIS FRECHETTE

Par Fernand Rinfret

Nous venons de recevoir, réunis en une jolie plaquette, les articles que M. Fernand Rinfret a consacrés dernièrement à M. Louis Fréchette, dans l'*"Avenir du Nord"*.

C'est la deuxième brochure de l'étude entreprise par M. Rinfret sur la littérature canadienne-française.

Notre jeune et brillant compatriote a commencé par les poètes ses critiques littéraires. En juin dernier, il publiait une plaquette sur Octave Crémazie; aujourd'hui, il nous donne une étude très impartiale de l'oeuvre de Louis Fréchette.

M. Rinfret est un écrivain chez qui la sagesse des pensées et la profondeur des observations n'ont pas attendu le nombre des années. Il suffit de le lire pour en convaincre. Ses écrits ont été vite remarqués non seulement au Canada, mais aussi en France.

Son étude sur Crémazie a eu l'honneur d'être analysée et louée par de fins critiques français, et son appréciation du fameux livre de Siegfried sur le Canada nous a révélé que nous avions ici un véritable maître de la critique, portant des jugements impartiaux sur les œuvres et les choses.

L'étude que M. Fernand Rinfret consacre à M. Louis Fréchette sera lue avec avidité par tous les amis de la littérature, car elle est la première du genre qui ait encore été écrite sur l'auteur de la "Légende d'un peuple".

"M. Louis Fréchette", dit M. Rinfret au début de sa critique, "est le plus fécond de nos poètes; l'étude de ses œuvres s'impose immédiatement après celle de Crémazie et, bien qu'il soit toujours délicat de parler d'un vivant, nous entreprenons cette étude avec calme, en assurant le poète — et c'est aussi au public que nous nous adressons — de notre respectueuse sympathie."

"Nous ouvrirons ses livres avec une entière bonne fois; nous allons les relire un à un et noter à mesure des impressions que nous tâcherons de résumer quand nous aurons tourné le dernier feuillet. Nous oublierons l'homme pour ne nous souvenir que du poète et nous répudions d'avance le blâme des mécontents ou des enthousiastes."

La plaquette Louis Fréchette comte 138 pages et est en vente au prix de 25 cents, chez l'éditeur, M. J.-E. Prévost, à Saint-Jérôme, dans les principales librairies de Montréal, de Québec et d'Ottawa.

### La pêche à l'oiseau

Les anciens et les chevaliers du moyen-âge avaient dressé les faucons à chasser; pareillement les Asiatiques, tirant profit de l'habileté naturelle des cormorans à s'emparer des poissons, dressent ces oiseaux, ni plus ni moins que de vulgaires chiens.

C'est un spectacle fort curieux que d'assister à l'une de ces parties de pêche. On descend en barque le courant des fleuves, tenant les oiseaux attachés par une patte; un anneau de paille lié autour de leur cou empêchera tout à l'heure qu'ils avalent les poissons pris. Lorsqu'est venu l'instant favorable, les oiseaux sont détachés et poussés à l'eau; ils nagent alors rapidement et, dès qu'ils aperçoivent un poisson, plongent à une grande profondeur, restant parfois fort longtemps sous l'eau.

Ils réapparaissent, enfin, tenant dans leur bec une carpe ou un brochet. Les pêcheurs poussent alors des cris de joie et vont à l'aide du cormoran qui tient fermé le poisson, malgré ses efforts pour se dégager. Souvent l'oiseau tente de pousser le poisson dans sa gorge pour l'avaler avant qu'on le lui prenne, mais le pêcheur saisit son oiseau d'une main par le cou, et de l'autre, lui retire sa proie, puis rejette le cormoran à l'eau en l'encourageant par des cris. Lorsqu'ils saisissent des petits poissons, les cormorans les avalent, mais l'anneau qu'ils portent au cou empêche qu'ils ne passent dans l'estomac. On leur fait alors rendre le poisson. Il s'agit surtout, en effet, d'éviter que ces oiseaux ne mangent, car ils ne pêchent que lorsqu'ils ont faim.

On a vu en quelques heures des barques remplies de poissons par cet étrange procédé. Malheureusement, il est très difficile de dresser les oiseaux, et un Européen qui avait tenté d'organiser une pêcherie sur ces bases, n'a remporté aucun succès.

Opinion du Dr Bouchardat sur les Vins de Banyuls.

La renommée des Vins de Banyuls naturels n'est plus à faire.

Leurs propriétés toniques et reconstituant sont universellement appréciées dans le monde médical: l'Assistance publique, les hospices, les hôpitaux civils et militaires l'ont adopté comme le meilleur des vins et le plus efficace des fortifiants.

Le Banyuls naturel n'est pas seulement un vin de dessert exquis; c'est en même temps un vin très généreux, le vin généreux par excellence, le réconfortant qui apporte aux tempéraments débiles la vigueur nécessaire, raffermit l'organisme en activant et régularisant ses fonctions. Il apporte à l'anémie le plus efficace des remèdes. C'est, en un mot, un agent naturel de reconstitution.

Il combat énergiquement la misère physiologique; il remplace avec un avantage prononcé, pour les chlorotiques et surtout pour les chlorotiques menacés ou atteints de tuberculose, les ferrugineux, sur lesquels il a montré la supériorité d'une saveur des plus agréables et d'une assimilation parfaite.

Aussi le Banyuls naturel jouit-il d'une faveur toute spéciale auprès du Corps médical, qui le recommande de préférence à tous les vins, ainsi qu'en témoigne l'appréciation suivante, extraite du "Nouveau formulaire magistral" de Bouchardat, professeur d'Hygiène à la Faculté de Médecine de Paris, et président de l'Académie de Médecine :

"Pour l'usage ordinaire, dit le savant professeur, les vins complets de France sont choisis; mais pour les usages thérapeutiques on préfère un vin naturel plus riche en tanin. A ce point de vue, aucun ne doit être placé au-dessus du Vin de Banyuls, qui, depuis longtemps, a remplacé avantageusement les vins d'Espagne dans les hôpitaux de Paris... On le prescrit dans les formes les plus variées de l'anémie; il est surtout efficace pour relever les forces abattues par une longue maladie et par des digestions laborieuses et difficiles.

"... Si le vin est ordonné comme remède avant ou hors des repas, c'est aux vins sucrés et alcooliques que l'on doit donner la préférence. Rien de mieux alors que celui de Banyuls. C'est lui qui, depuis longtemps, a remplacé avec grand avantage le vin de Malaga qu'on prescrivait dans les hôpitaux de Paris.

"C'est à l'initiative de mon très cher ami Soubeyran que l'on doit cette heureuse substitution. La dose de ce cordial par excellence est habituellement, dans les hôpitaux, de 120 grammes dans les vingt-quatre heures, administrés par cuillerée toutes les heures; cette dose correspond à 20 grammes environ d'alcool pur. On comprend qu'elle peut être sans inconveniit doublée, en insistant toujours sur le fractionnement dans l'administration.

"Tous les médecins des hôpitaux, parmi lesquels je citerai mes maîtres et mes amis, Chomel, Rostan, Requin, Grisolles, Trouseau, etc., prescrivaient ce vin généreux, et en obtenaient les meilleurs résultats.

"... Tous les médecins ont préconisé le vin dans le traitement de la convalescence. "Le vin, disait déjà Hippocrate, dans son "Traité des affections", est chose merveilleusement appropriée à l'homme, si, en santé comme en maladie, on l'administre avec à propos et juste mesure, suivant la constitution individuelle."

(A. BOUCHARDAT, 3<sup>e</sup> édition, pages 179, 522. Alcan, éditeur, Paris).

Ces lignes définitives consacrent une réputation d'ailleurs séculaire, et leur autorité explique la faveur dont a toujours bénéficié le Vin de Banyuls auprès du monde médical et du public.

Malheureusement, il n'existe pas, aucune garantie de l'authenticité d'origine des vins livrés sous le nom de Banyuls, garantie qui devenait d'autant plus nécessaire que la quantité vendue, tant en France qu'aux colonies et à l'étranger, excédait de beaucoup les 15,000 hectolitres que le terroir produit en moyenne à chaque récolte.

La situation s'est trouvée entièrement modifiée par la constitution d'un Syndicat des propriétaires-viticulteurs du Terroir de Banyuls, syndicat qui obtint, le 3 octobre 1904, du conseil municipal, le droit de faire figurer les Armes de la Ville sur ses étiquettes et sur sa marque qui constituent ainsi une garantie absolue contre les imitations et les usurpations du nom du terroir.

En même temps se fondait la Société des Vins de Banyuls naturels, qui s'est assuré la vente exclusive, pendant trente ans, de toute la production des propriétaires adhérents du terroir, par des traités qui lui confèrent le monopole de leur récolte.

Grâce à ce monopole, et au certificat d'origine du Conseil municipal, le S. V. B. N. a pu restituer aux Vins naturels de Banyuls leur séculaire réputation, et mettre ainsi le public à l'abri des imitations malaises.

Si

vous avez quelque chose à faire teindre ou à faire nettoyer . . .

N'oubliez pas de l'envoyer  
A. F. DECHAUX  
No 62, rue Ste-Catherine E

Spécialité de teintures de soies et Rideaux. Nettoyage à sec perfectionné.

## QUEBEC R'Y, LIGHT & POWER COMPANY

HORAIRE AUTOMNE ET HIVER 1906-7

LES TRAINS LAISSENT  
Québec pour les Chutes Montmorency

LA SEMAINE  
Toutes les heures de 6.00 a.m. à 12.00 midi.  
Toutes les 30 minutes de 1.00 P. M. à 6.00 P. M.  
Toutes les heures de 7.00 P. M. à 11.00 P. M.

LE DIMANCHE  
7.00, 7.45 A. M., toutes les 30 minutes de 1.00 P. M. à 6.00 P. M., et toutes les heures de 7.00 P. M. à 11.00 P. M.

LES TRAINS LAISSENT  
Québec pour Ste-Anne de Beaupré

LA SEMAINE  
7.30, 9.45 A. M., 1.45, 4.15, 5.15, 6.15 P. M.

LE DIMANCHE  
7.00, 7.45 a. m., 1.45, 4.45, 6.15 p. m.

Les trains laissent Québec pour St-Joachim

LA SEMAINE  
9.45 A. M. et 5.15 P. M. Beaupré  
1.45 P. M.

Un char électrique fait connexion à la Jct. Mastai pour le Sanatorium de Mastai, l'Asile de Beaupré, etc., avec tous les trains. Taux 5 cts. aller et retour.

## Catarrhe! Catarrhe!

Un traitement de deux semaines, envoyé gratis à tous ceux qui sont atteints de cette déplorable maladie. Nous l'envoyons gratis comme preuve que nous avons le meilleur remède connu pour cette affliction. Faites-le demander aujourd'hui en envoyant cinq timbres de 2c. pour frais de poste et d'emballage.

Adresses :  
The Dr. Maturin Medicine Co.  
TORONTO, ONT.

## Esinhart & Maguire

Agents en chef et secrétaires de la

SCOTTISH UNION  
& National Insurance Co.  
of Edinburgh  
et agents en chef de la  
GERMAN AMERICAN  
INSURANCE COMPANY  
OF NEW YORK

117 Rue St-François-Xavier Tel. Bell Main 553

TELEPHONE BELL EST 1361  
Pierre Leclerc

PLOMBIER-COUPREUR

ET POSSEUR D'APPAREILS A  
GAZ ET A EAU CHAUDE.

1392 Boulevard St-Laurent